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Sitzungsprotokoll vom 21.11.2023 

Protokollant: Ronja Dobler 

1) Personalien 
Die Wahl von neuen Posten erfolgt in drei Schritten: Rücktritt, Vorstellung & Wahl. Dieser 
Ablauf ermöglicht verschiedenen Personen, sich über den Posten zu informieren.  
 

• Rücktritte 
o FAG-Posten von Lily Peters  

• Vorstellungen 
o ----- 

• Wahlen 
o O-Woche Sponsoring von Tim Brenneke  

▪ Hannes Hunicke stellt sich zur Wahl 
▪ Hannes wird von der FS zum O-Wochenposten gewählt 

o Technikposten von Jan Philipp Ruppert  
▪ Jan Philipp Ruppert stellt sich zur Wahl 
▪ JPR wird von der FS zum Technikposten gewählt  

o Evaluationsposten von Maja Kirschnik  
▪ Keine*r stellt sich auf 
▪ Wahl wird auf nächste Woche verschoben 

 
 

Kommissionen/Ausschüsse 
 

• Evaluationskommission für Prof. Benedikt Berger 
o Männliche Mitglieder: Frederik Gries, Daniel Hagedorn 
o Weibliche Mitglieder: Ronja Dobler, Carolin Vahland  

 
 
 

2) Termine & Schichtpläne 

  

Event Ort Datum & Zeit 
Absolventenfeier 
  

H1 01.12.2023     10:00 Uhr 

 
 
 
 

 
3) Informationen / Ankündigungen 
Es werden wichtige Informationen weiterhin in der Sitzung bekannt gegeben, bspw.. 
Klausuren-Anmeldung, etc.  
 

• Prof. Benedikt Berger ist zu Besuch – als Resultat des letzten WI Gesprächs 
Thema: „Wie können wir Studierende zu Engagement motivieren? „ 

Niedrige Anwesenheitsquote (viele Studis arbeiten bereits) 
Resultat: Zukunft der Lehre (Let´s talk FB4) -> wir bekommen wir Studium 
wieder mehr in den Alltag der Studierenden?  
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 Meinung der Studierenden 
o Man benötigt einen erkennbaren Mehrwert, um die Vorlesung zu kommen 

(Problem v.a. bei großen Standardkursen) 
o Anders sieht es in den IS Masterkursen aus 
o Man sollte eventuell pro Vorlesung sinnigstes Format evaluieren   
o Eventuell auch nicht auf wöchentlichen Zyklus gehen, sondern gezielte 

Diskussionstermine planen 
o Inhalte sind auch wichtig – in die Veranstaltung gehen macht besonders 

Spaß, wenn der Kurs aktuell an der Forschung ist und nicht die gleichen 
Folien zum 30. Mal aufgelegt werden 

o Begegnungsräume müssen auch von den Dozierenden vorgelegt werden 
o Auch außerhalb des Vorlesungssaals Veranstaltungen anbieten, um das 

Zusammenkommen zu lernen  
Input Berger:  

o Anfänglich sollte Input kommen, nach und nach sollten die Studierenden mehr 
und mehr dazukommen 

o Bei Flipped Classroom Model fällt der Austausch zu Beginn des Studiums 
weg  

o Was ist die Experience, die man während des Studiums mitnehmen soll? Was 
soll da passieren?  

Weitere Anmerkungen  
o Es ist in den Großveranstaltungen aktuell nicht möglich direkt in Kontakt zu 

kommen  
o Studieren sollte nicht nur Vorlesung sein – Universität tut sich aber auch 

schwer diese Events zum Zusammenkommen richtig umzusetzen  
o Persönlicher Kontakt zwischen Lehrenden und Studierenden bildet 

Bindungen, der auch sich auch in der Anwesenheit widerspiegelt  
o Wenn Lehrende Raum zum Austausch bieten und Hürden senken, gelingt 

auch der persönliche Kontakt  
o FS versucht den Austausch zu fördern – Verwaltung der Universität macht 

allerdings immer mehr einen Strich durch die Rechnung  
o Gerrit gibt mit seinem Auslandsaufenthalt an: Branding des Fachbereichs ist 

stark ausbaufähig  
o Anwesenheit in Einführungsveranstaltungen bieten Mehrwert – vielleicht 

sollten genau diese Veranstaltungen genutzt werden, um den „Uni-Spirit“ zu 
integrieren 

Input Berger:  
o Es wäre schon schön, wenn die Studis den ersten Schritt in die Vorlesung 

wagen  
o Ort der Begegnung: Studientag sollte ein Mix sein – Gruppenarbeit, 

Selbststudium, Vorlesung, Übung (Die Studis bleiben allerdings nicht an 
Studienort) -> Räumlichkeiten sind sehr begrenzt – digitale Ebene als Lösung, 
Wohnungsprobleme und Pendeln als großes Argument für Onlinelehre, 
Bibliotheksmöbel werden nicht genutzt, Kultur ist noch nicht angekommen 

 

• Absolventenfeier sucht noch Helfer*innen – gerne für Vormittag 

• Last call for Action: Alle Posten sollen/müssen Wiki Füllen 

• Zahlt eure FS-Goody Bags von der FS-Fahrt 

• Initiativentreffen: bald gibt es ein WiWi Frühlingsfest 

• Studienbeirat: neue VWL und IS Master kommen zum WiSe 2024 
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4) Fachschaften-Konferenz News 
Zu der Fachschaften-Konferenz muss kein Protokoll geführt werden, da dieses 
bereits von der jeweiligen Person angefertigt und in Teams hochgeladen wurde.  

 

5) Besprechung / Diskussion / Feedback / Austausch – Runde 
Dies ist der Hauptteil der Sitzung. In diesem Block werden alle Punkte besprochen und 
diskutiert, die jeweils übers Semester anfallen. Dazu zählt z.B. die Diskussion über 
Universitätsthemen, Feedback zu Events/ Partys, Austausch zu verschiedenem. 
Dabei ist es wichtig, dass einzelne Punkte & Argumente mindestens stichpunktartig 
festgehalten werden, sodass der Kern der Aussage nicht verloren geht. Das ist wichtig, 
damit spätere Leser die Diskussion nachvollziehen können.  
Bitte immer so dokumentieren, dass man des Oberthema klar erkennen kann, dann 
alle weiteren Punkte drunter 
 

• Treffen und Austausch mit Lena Clever 
o Hauptpunkt Raumproblematik wird in Zukunft angegangen 

• Morgen – 22.11. – Treffen mit Stefan Schellhammer und Studienkoordinatoren  
o Punkte wurden schon von der O-Wochen Orga ausformuliert 
o Mehr Hilfe von Seiten des Dekanats 

• Feedback FS-Fahrt  
o Küche hat super Arbeit geleistet 
o Workshops – gut, aber auch sehr anstrengend 
o Vorträge – Protokollieren hat viel geholfen  
o SVD – mehr Zeit einplanen, sehr plötzlich beendet, alle hatten Hunger – 

keiner wollte mehr diskutieren,  
o Partyraum – An für sich gute Idee diesmal zu trennen, teilweise durch 

Separierung jedoch auch weniger Raum zum Zusammenkommen, bei Regen 
etwas abschreckend draußen zwischen Häusern zu wechseln 

o Abendprogramm – muss man noch Spiele machen? Kürzer würde helfen, 
aber generell macht das trotzdem Spaß – Spiele am ersten Abend waren sehr 
cool, Improtheater kommt nicht so gut an ! ! ! , Idee: Kneipenquizsetting als 
Alternative, Gruppen eventuell durchwechseln 

o Planung - Kommunikation fehlte – keiner wusste wie der Abend am Ende 
laufen soll – groben Zeitplan von Anfang an 

o Es gab keine offiziellen Bilder – Können durch Link hochgeladen werden 

• Running Dinner Anmeldung bis Donnerstagabend 

• Morgen – 22.11 – ist Party in der Gazelle  

 

 


